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Jésus dit : « C’est moi qui suis le pain qui donne la vie – celui qui vient à moi n’aura plus jamais faim... » 

(Jean 6, 35) 

Le message du mois par Olivier Corthay, pasteur : « J’attends ! » 

« Le peuple était dans l’attente… » Luc 3, 15 

Alors que nous nous apprêtons à entrer dans le temps de l’Avent, qu’on 
qualifie souvent de « temps d’attente », il est peut-être bon de se demander ce 
qu’on attend… non ? Attendre, c’est plutôt négatif : « Surtout ne rien 
attendre… des autres en particulier ! » Ne pas procrastiner ! Ne pas remettre 
à demain ce qu’on peut faire aujourd’hui. Même « Attendre un enfant » est 
souvent un handicap, pour le travail, pour la carrière, pour les loisirs… Oui, il 
est rare que l’attente ait une quelconque valeur positive, dans un monde où 
tout est anticipation - ou alors attente de quelque chose de précis, de clair, de 
ciblé. Ou, à tout le moins, de choses dont nous sommes capables d’imaginer 
l’existence ! Or, la vraie attente, c’est celle de la confiance absolue, celle de 
la foi ; celle qui reconnaît en ce qui advient le doigt de l’Esprit Saint ; Celui 
dont l’Evangile dit précisément qu’on ne sait « ni d’où il vient, ni où il va » ! 
Entrainés dans cette dynamique de la foi, notre attente peut devenir un 
renoncement à ce qu’on connaît déjà, et une disposition à recevoir, à voir venir 
quelque chose dont nous n’avions aucune idée ! Le peuple d’Israël attendait 
un roi, un puissant. Ils ont eu un enfant. Marie ne l’attendait pas. Elle l’a 
accueilli... Les bergers tout comme les mages étaient simplement plus près 
du ciel pour en percevoir les signes, mais ils ne cherchaient rien. L’attente des 
uns et des autres était grande, mais de quoi ? Ils ne le savaient pas. Reste 
que, quand Noël advient, ils le reçoivent tout simplement. L’enfant est là, et 
c’est toute leur joie. 
             Olivier 

       Pasteur de Plan-les-Ouates et aumônier d’hôpital



La Parole du mois : avec Ginette Bourban, résidante de l’EMS Happy Days 

« J’aime beaucoup les saisons : 

à chaque saison, il y a quelque chose de bien ! » 

...dit Mme Bourban, tout en admirant la myriade de minuscules flocons qui se 
déposent sur la terre labourée, sous la fenêtre de sa chambre. Mais cette 
parole ne concerne pas seulement la météo du moment : elle révèle aussi le 
regard que cette nonagénaire pleine de vie pose sur l’existence. D’où lui 
viennent cette « sève », cette joie, cet humour vif qui « réveille » parfois même 
les employé(e)s ou les autres résidant(e)s de l’EMS ? La vie qui nous anime 
est un bien grand mystère ! Car – à vues humaines ! – Ginette Bourban aurait 
bien des motifs pour cultiver une certaine déception, rancune, amertume, peut-
être... Elle qui fait face au quotidien à un certain nombre de réalités peu 
confortables – les capacités qui baissent lentement, mais sûrement... son état 
de veuve d’un mari si proche et parti soudain, il y a déjà plus de 30 ans, encore 
jeune... Et encore, le souvenir concret de toutes les embûches dressées par la 
société familiale et paroissiale, sur le chemin de son union conjugale... 
Puisqu’oser être un couple catholique-protestant, dans la campagne vaudoise 
du début des années ’50, était encore « scandaleux » ! Autant dire que cela ne 
facilite pas la relation à l’Eglise, et à Dieu. Pourtant, ce ne sont pas toutes ces 
choses qui habitent le cœur de Mme Bourban, mais l’expérience sensible 
d’avoir vu les relations s’apaiser malgré tout... d’avoir pu prendre soin même 
de personnes opposées à son projet de vie... et plus encore, de vivre ce que 
l’apôtre Paul nomme si bien : « Pleurez avec ceux qui pleurent, et réjouissez-
vous avec ceux qui se réjouissent ! » (Romains 12,15) Gloire à Dieu pour tout ! 
          Rencontre retranscrite par Ph. Rohr 

Prière : Dieu, 

Tu connais toutes nos attentes, 

mais aussi nos joies et nos peines ; 

nos espoirs comme nos doutes. 

Aujourd’hui, nous entendons la promesse de ta venue ! 

Et nous t’attendons sans rien attendre ! AMEN 

N’hésitez pas à contacter les ministres d’Eglise à votre service : 

Norbert Rakotonanahary, chargé de ministère en EMS – 0033 6 03 95 67 02 

Philippe Rohr – aumônier régional auprès des aînés - 079 609 32 87 

Olivier Corthay, pasteur répondant de PLO – 079 602 80 82 

Blaise Menu, pasteur répondant de Troinex-Veyrier - 078 734 61 74 

Philippe Leu, pasteur répondant de Carouge - 079 509 36 56 

Carolina Costa - pasteure "enfance et familles" - 076 693 06 27 

Christophe Rieben, diacre auprès de la jeunesse – 0033 6 71 66 52 75 


